
SENAT

PRESENTATION D'UN BILL.
Bill (B) intitulé: " Loi à l'effet de constituer

en corporations les compagnies de chemins de
fer ".

STENOGRAPHES POUR LES SENA-
TEURS.

L'honorable M. McMULLEN: Avant de
disposer de l'ordre du jour, j'aimerais à
savoir si le Gouvernement a l'intention de
donner des sténographei aux sénateurs
comme il en est donné aux membres des
Communes. Je crois que nous avons le
droit d'être traités de la même manière.

L'honorable M. LOUGHEED: Je dirai
que cette question n'a pas été étudiée.
J'ignore si cette Chambre a expritné aucun
désir à ce sujet.

L'honorable M. CLORAN: L'honorable
leader connaît maintenant le désir des sé-
nateurs.

L'honorable sir GEORGE.ROSS (Middle-
sex): Parlant en mon nom et au nom de
plusieurs autres, je dirai qu'il est très op-
portun que nous ayons quelques sténogra-
phes pour nous aider. Plusieurs sénateurs
ont beaucoup de correspondance à faire,
beaucoup de documents à étudier et le
reste, et je suis certain que les services
de bons sténographes nous aideraient beau-
coup. De plus, est-ce que nous ne devrions
pas être traités et aidés de la même ma-
nière que les membres de l'autre Chambre?
Si je comprends bien, une somme de
soixante-cinq mille dollars a été votée dans
l'autre Chambre pour cette fin. Une bien
plus petite somme d'argent suffirait pour le
Sénat. Je suis certain que mon honorable
ami devra juger ses collègues dans cette
Chambre-ci dignes d'être traités' comme les
hommes distingués qui occupent des sièges
dans l'autre Chambre.

L'honorable M. LOUGHEED: Il me sem-
ble que si quelque chose est fait dans ce
sens-Ià, il devra l'être après que le Sé-
nat aura exprimé son opinion et que des
instructions auront été données pour faire
mettre une somme suffisante dans les pré-
visions budgétaires. Je ne suis pas prêt
à dire ce que le Gouvernement fera à ce
sujet; mais il me semble que le premier
pas qui devrait être fait, pour s'assurer des
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services des sténographes devrait être fait
dans la direction que j'ai indiquée. Une
somme devrait être mise dans le budget
avant que quelque chose soit fait.

L'honorable sir GEORGE ROSS: Il me
semble qu'il nous faudrait attendre durant
une autre année.

L'honorable M. LOUGHEED: Pas néces-
sairement.

L'honorable M POWER: Nous sommes
restés durant quarante ans sans ces sténo-
graphes, et je crois que nous pouvons nous
en passer durant la session actuelle. C'est
mon humble opinion, et, de plus, il me
semble que nous devrions, pour procéder
régulièrement, soumettre la question au co-
mité de l'économie interne et laisser la
Chambre agir d'après son rapport.

L'honorable M. YOUNG: Est-ce que le
Gouvernement sait quelle politique a été
adoptée dans l'autre Chambre relativement
à l'emploi des sténographes? Si j'ai bien
compris, il y a eu un changement de fait.

L'honorable M. LOUGHEED: Il me sem-
ble que la Chambre des communes a voté
une somme spéciale et a mis cette somme
dans le budget. Conformément à ce vote,
des sténographes ont été employés.

L'honorable M. POWER: Mais un nombre
comparativement restreint de sténographes;
non pas pour chaque député.

L'honorable M. LOUGHEED: Oh! non. Je
serai très heureux de faire connaître au Gou-
vernement l'opinion du Sénat; mais jusqu'à
ce que cette opinion ait été exprimée, je ne
puis guère comprendrs comment nous pou-
vons discuter la chose.

L'honorable M. DANDURAND: Je com-
prends très bien que notre situation n'est
pas tout à fait la même que celle des Com-
munes, qui doivent être en contact conti-
nuel avec leurs électeurs. Nous ne sommes
pas obligés de faire cela, mais, par contre,
cette Chambre-ci a de nombreux devoirs à
remplir, lesquels exigent parfois les services
de sténcgraphes, ou de copistes, et peut-être,
rarce que le précédent a été établi dans
l'autre Chambre sur une plus grande échelle,
que quelques sténographes, un -petit nombre
de ces employés, pour commencer, devraient
être employés. La question a été soulevée


